



Mi Universidad

ANALISIS BIOÉTICO.

María Fernanda Morales Vázquez.

Primer parcial

Bioética y normatividad

Dra. Thania Guadalupe López Guillen.

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer semestre, grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de septiembre de 2025.

La prevención como objetivo central de la bioética es actuar antes del daño, anticipando riesgos y promoviendo una práctica médica segura, con la formación ética del personal de salud busca Integrar la bioética en la educación médica para fortalecer el deber de cuidado, la responsabilidad profesional y el respeto a la dignidad humana.

Los criterios de evaluación en casos de mala praxis se basan en cuatro principios bioéticos:

- No maleficencia: Que es analizar si hubo acción u omisión que causó daño evitable.
- Beneficencia: verificar si se tomaron las medidas para el mayor beneficio del paciente.
- Autonomía: confirmar que el paciente recibió información suficiente para decidir.
- Justicia: comprobar trato equitativo y acceso igualitario a recursos.

Como acciones posteriores al daño los comités de ética hospitalaria pueden recomendar reparaciones, disculpas públicas, cambios de protocolo y capacitación del personal. Así como la Influencia en leyes y políticas públicas

- Guía leyes de responsabilidad médica y derechos de los pacientes.
- Promueve el consentimiento informado como obligación legal y ética.
- Impulsa políticas de seguridad del paciente (conteo de material quirúrgico, doble verificación de medicamentos).
- Favorece sistemas de acreditación y auditoría que evalúen calidad y comportamiento ético, no solo resultados clínicos.

Un caso que tenemos es el de Nicolás de 24 años que le dolía la cabeza, un médico que no supo escuchar y una agonía de nueve días: una historia de mala praxis.

Nicolás era hijo de padres separados viviendo con su madre Gabriela covelli la cual tenía una relación amistosa con su ex pareja, Nicolás tenía otro hermano llamado

Agustín menciona la señora Gabriela que ambos hijos eran excelentes hombres, Agustín como guardavidas y Nicolás se recibió de timonel, fue martillero en público y además tenía su propia inmobiliaria lo cual para su mama era la persona con más ganas de vivir además recalca que era cariñoso por lo mismo era muy querido por sus conocidos.

Todo empezó una tarde de un sábado cuando Nicolás le mando un mensaje de audio a su mama Gabriela donde le mencionaba que tenía dolor de cabeza y que si tenía alguna pastilla para dicho dolor lo cual cuando llegó a casa se la tomo y fue así como paso la noche, al despertarse el siguiente día le mencionaba a su mama que seguía teniendo el mismo dolor de cabeza y que no se le había disminuido en nada desde que tomo la pastilla, fue entonces don la mama de Nicolás tomo el teléfono y le marco a un doctor donde cabe recalcar que este doctor era amigo de la familia de Gabriela, lo primero que hizo el medico fue recetarlo por llamada sin una exploración física, al día siguiente Gabriela le vuelve a marcar al doctor para pedirle una cita presencial y así lo pudiera valorar presencial ya que se le hacía extraño que ni con medicamentos se le quitara el dolor pero ni así el doctor hizo la exploración correspondiente a lo cual solo le decía que estaba estresado y le palmeaba el hombro, Nicolás agradecido con el doctor por atenderlo un domingo al día siguiente (lunes) lo siguió atendiendo recetándole varias inyecciones de diclofenac y diazepam. Para el día lunes era mucho el dolor de cabeza y no cedía ante la gran carga de analgésicos que le había recetado el medico fue ahí en donde su mama Gabriela se asustó mucho porque Nicolás arrastraba las piernas al caminar, le tomo la temperatura y si tenía pero quizás tenía mas fiebre de lo que el termómetro llegaba a marcar ya que los medicamentos que le estaban aplicando le bajaba la fiebre escondiendo así el cuadro clínico, el día martes fue donde Gabriela le pidió de favor al medico que le tomaran una tomografía por que para ella era algún tumor que tenía su hijo para esto el médico le había dado tres diagnósticos el cual era estrés, una contractura en la base del cráneo y una angina por ello es que le administró penicilina de millón y medio Gabriela comenta que abrazo a su hijo y ve como es que las orbitas de los ojos se le empezaron a inflamar diciéndole que no podía ver con claridad a su mama lo subió a su carro y lo llevo a un hospital

en donde el momento de llegar no llamaron a un medico si no a una unidad de cuidados intensivos, salió la doctora después de tratar a Nicolás y le comenta a Gabriela que su hijo está muy grave ya que tenía meningitis bacteriana y por todo el tiempo perdido en los días anteriores le provocó un daño cerebral irreversible lo cual Gabriela agradece hoy en día que la doctora la haya explicado todo lo que estaba ocurriendo porque ella en su desesperación demandaría al hospital y no al medico que cometió gran negligencia medica por no dar un diagnostico verdadero y por tener ignorancia sobre dicha enfermedad, ella no podía creer todo lo que estaba ocurriendo con Nicolás fue así como pasaron los 9 días y al final falleció Nicolás con su muerte salió la creación una asociación llamada por la vida y la salud integrada por mas de 400 familias que fueron victimas de mala praxis

En este caso de Nicolás observamos impericia y negligencia médica ya que el medico tenía ignorancia sobre dicho diagnóstico, omitiendo y demorando el tratamiento adecuado, no escuchó lo que Nicolás le decía sobre sus signos no le tomó importancia a lo que Gabriela referiría sobre Nicolás y se fue por un diagnóstico fácil donde no realizó una exploración médica correspondiente, el medico no tuvo los cuidados necesarios, no se tomó el tiempo de poder examinar bien a Nicolás y recetándole medicamentos que no le funcionaban y que no hacía caso cuando Gabriela le decía que no le estaba funcionando y que el dolor seguía más intenso que al principio. No se tomaron en cuenta los valores médicos y se utilizó la beneficencia ya que cada consulta que le realizaban eran pagadas. Como ideas principales es necesario implementar herramientas para que estos casos no se repitan, así como:

- ❖ Para seguir evitando estos casos es necesario el tener que capacitar periódicamente a los médicos ya sea que trabajen en una institución pública o una privada ya que tratan a personas.
- ❖ Es necesario la actualización de síntomas y signos sobre las diversas patologías del cuerpo humano.
- ❖ Crear campañas o asociaciones que estén enfocados en la vigilancia de las enfermedades

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA.

Schapiro, T. (2025, 30 de agosto). *Un joven de 24 años que le dolía la cabeza, un médico que no supo escuchar y una agonía de nueve días: una historia de mala praxis.* Infobae. <https://www.infobae.com/reportajes/2025/08/30/un-joven-de-24-anos-que-le-dolia-la-cabeza-un-medico-que-no-supó-escuchar-y-una-agonia-de-nueve-días-una-historia-de-mala-praxis/>